

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñugada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 97

Oficinas: Conquistador, 36

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

Table with subscription rates: España, Ultramar, etc.

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado . 10

HERMOSURA Y BELLEZA

se conserva y aumenta usando los Polvos Dermatofilos de JULIO TRENARD (Farmacéutico)

CÓRTEZ, 296 BARCELONA-REPRESENTANTE EN BALEARES NICOLAS JAQUOTOT (PALMA)

Este específico exquisitamente preparado y aromatizado, con finisimas esencias extranjeras de agradable perfume, no contiene bismuto ni otras sustancias nocivas y se recomienda especialmente para las personas de cutis delicado que desean mantener fresca y blanca la tez. Están garantidos por el fabricante y se hallan de venta

EN EL CENTRO FARMACEUTICO Y PRINCIPALES PERFUMERIAS Y FARMACIAS

DIETARIO AGENDA DE BUFETE

para el año

1901

PUBLICADO POR LA CASA 'AMENGUAL Y MUNTANER,

Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa a la lavandera, registro de vencimientos de letras, reducciones de medidas, itinerarios de correos y ferro-carriles, tarifas de unos y otros, mercados y ferias de Mallorca, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, notarios y procuradores, cónsules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficinas, etc., etc.

PRECIOS

Una página por día, con elegante encuadernación en tela y dorados. 3'00 Ptas.
Media página por día, encuadernación como el anterior 2'50
Media página por día, encuadernación económica 1'50

Almacenes Montaner

SASTRERIA Y CAMISERIA
Calle del Sindicato, 2 á 40 y del Milagro, 1 á 41
Temporada Otoño é Invierno
Se han recibido las novedades para señora y caballero.
En la casa se confeccionan abrigos, chaquetas y capas para señoras, bajo modelos recibidos de París, lo más selecto de la moda.

Unión Comercial

El rápido vapor
Mallorca
Saldrá de este puerto para el de Barcelona todos los lunes á las 6 de la tarde.
De Barcelona para Palma todos los jueves á las 6 de la tarde.
Para informes:
En Palma:—Oficinas, Victoria, 12.—Agente de Aduanas, Bernardo Estela, Muelle 6.
En Barcelona: Consignatario, Francisco M. Tintoré, Pasaje Comercio, 1 y 3.—Agente de Aduana, Viuda Orfila Cert Creus y Domenech S. en C., Parque, 3.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Esta antigua sociedad proporciona al público
EL MEJOR Y MÁS ECONÓMICO
de los alumbrados usuales. Precio
20 CENTS. DE PESETA
el metro cúbico y además 2 cts. del 10 por 100 para el Estado.
Según la importancia del consumo BONIFICA DESDE EL 2 AL 20 POR 100 con lo cual, los mas favorecidos obtienen el gas
A 16 CÉNTS. DE PESETA
Fijarse bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y no dar crédito á los que propalan lo contrario.
Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 25 céntimos.
Advertencia á los abonados
Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán:
En las oficinas de la Sociedad desde las 9 de la mañana hasta las 2 y desde el anochecer hasta las 9, y además en los puntos siguientes:
Calle de Palacio 4, Tipografía de Rotger; Id. Sindicato 78, Tienda de Valls; Id. Constitución (Berne) 42, Estretería; de cuyos centros se recogerán á las 11 de la mañana y al anochecer para atenderlos con la prontitud posible.
Al público.—LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

Congreso

IBERO-AMERICANO

Madrid 12.—La sección de arbitraje del Congreso Hispano-Americano ha aprobado varias conclusiones, entre ellas la referente al empleo de medios pacíficos para dirimir las diferencias internacionales y la creación de un tribunal de arbitraje Hispano-Americano con carácter permanente.

La comisión de Enseñanza ha aprobado varias conclusiones. Al tratarse de la enseñanza obligatoria, el señor Roger, representante de la República de Honduras, ha pronunciado un brillante discurso, señalando nuevas orientaciones para España. El señor Vincenti, ex-director general de Instrucción pública, elogió los progresos realizados por la Universidad de Oviedo. El señor don Pedro María Lopez, catedrático de la Universidad de Valencia, defendió las Universidades de toda España, especialmente las de Barcelona y Valencia. Dijo que todas cumplen con su deber, y si existen deficiencias, débese á la carencia de medios en que se hallan dichos centros docentes. El señor Lopez fué muy aplaudido.

La sección de Artes y Letras ha aprobado igualmente varias conclusiones referentes á Exposiciones internacionales, tratados y tarifa postal única, para el transporte de libros.

Se ha reunido hoy la comisión de relaciones bancarias del Congreso Hispano-Americano. Se ha tratado de la conveniencia de crear un Banco hispano americano con sucursales en la América latina. Mañana se votarán las conclusiones.

También se han reunido las comisiones de Ciencias y Transacciones.

Madrid 13.—La sesión de Transportes ha aprobado las conclusiones de la ponencia de la Cámara Agrícola de Valencia, después de defenderlas con gran brillantez el representante de la misma, señor Ibáñez de Lara.

Esta tarde se ha reunido la sección de Comercio. El señor Rahola ha presentado una enmienda á la base primera de la ponencia. Esta base se refiere á que los convenios comerciales con las naciones sub-americanas se emplee la cláusula de la nación más favorecida. La enmienda propone que en los tratados de comercio que se celebren con las naciones de Europa se consigne que no se hacen extensas á ellas las bases concernientes á las Repúblicas americanas.

Se ha reunido también la sección de Correos, aprobando todas las conclusiones de la ponencia.

En la sección de Ciencias, varios ilustres médicos, entre ellos el señor Tolosa Latour, han presentado una enmienda para la creación de Academias especiales de Medicina.

En la sección de Arbitrajes ha sido aprobada una adhesión del señor Conde y Luque, para que España y las

Repúblicas del Sur de América consiguieran en sus leyes las bases para la creación de un tribunal de arbitraje permanente, á que hace mención una de las bases de la ponencia.

La sección de Telegrafos ha aprobado la rebaja y unificación de la tasa de los cablegramas y del establecimiento de un cable directo entre España y América.

La de Relaciones Comerciales ha acordado que se construyan docks en los puertos de Barcelona, Valencia, Málaga, Cádiz, Santander, Bilbao, Sevilla, Coruña y Vigo.

Madrid 14.—Se ha reunido la sección de Relaciones bancarias. Han sido aprobadas varias conclusiones, entre otras una que hace referencia á la adopción de patrones similares de España y las Repúblicas americanas para la acuñación de la moneda, con el fin de llegar cuanto antes á la unión monetaria.

La sección de Arbitraje ha puesto á discusión los dictámenes de la ponencia.

La de Relaciones comerciales ha discutido la fórmula de favorecer al comercio de España y del Sur de América. El Señor Ferrer y Vidal ha propuesto se mejoren las condiciones de la producción. El representante de Uruguay ha dicho que debemos ponernos en condiciones de competir en los mercados americanos con los productos de otras naciones. Se ha acordado la formación de un Sindicato de exportadores. El conde de las Almenas ha dicho que la industria fabril catalana puede competir con la del mundo entero, añadiendo que los productos catalanes se mandan á otros países y se reexportan á América, y aún á la misma España, con la marca extranjera.

La comisión de Enseñanza ha puesto á discusión las bases de la ponencia mixta.

La sección de Prensa ha aprobado esta tarde las conclusiones que habia presentadas.

Madrid 15.—Hoy se ha reunido en el local del Congreso Hispano Americano la sección novena, de Exposiciones permanentes, y ha tratado de la forma de organizar dichas Exposiciones y los puntos de España y países americanos en que deberán establecerse.

Se ha acordado que en América se constituyan en todos los puntos en que haya Cámaras de Comercio españolas, y en España, en Madrid, Barcelona, Bilbao, Santander, Coruña y Zaragoza, sin perjuicio de ampliarlas si fuese necesario.

Se ha reunido también la sección 3.ª de Economía política, hablando el señor Piernas y Hurtado que se mostró partidario de la emigración por considerarla conveniente, afirmando que en España es poco considerable si se la compara con la cifra que alcanza en Alemania é Italia.

La sección 2.ª de Jurisprudencia y Legislación, también se ha reunido, hablando el señor Danvila, el conde de Caballero y el señor Groizard.

NOTICIAS

De la captor:
Anteanoche ocurrió una fuerte disputa entre varios individuos en las afueras de esta ciudad, los cuales de las palabras pasaron á los hechos resultando uno de los contendientes con una fuerte contusión en la cabeza. Intervinieron en la disputa varios transeuntes que lograron restablecer la paz entre los contendientes.

Leemos en el Noticiero Universal de Barcelona de anteayer:
«A consecuencia del mal tiempo reinante á algunas millas de nuestra costa, el vapor correo Cataluña, que llegó esta mañana de Palma, experi-

mentó una penosa travesía, habiendo muerto siete caballos que conducía para una de las plazas de toros de esta capital y algunos cerdos.»

Al pasar ayer por la mañana por la calle de Tamorer una señora de mediana edad, resbaló, produciéndose una estensa contusión en la cabeza. Inmediatamente fué acompañada á su domicilio, que lo tiene por aquellas inmediaciones.

Bastante lucida fué la fiesta que se celebró ayer en la iglesia de San Jaime, con motivo de la bendición del nuevo retablo dedicado á la Santísima Trinidad.

Dicho retablo fué construido en los talleres de escultura del señor Galmés y la cruz y los candelabros que van unidos al retablo, son obra del joven escultor don Miguel Artas.

Ambos trabajos son de artístico efecto, que revelan el buen gusto de los autores.

El distinguido orador sagrado don Bernardo Mstas pronunció un elocuente y sentido discurso logrando conmovier al auditorio.

La concurrencia fué numerosa.

El vapor Lulio ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las seis y cuarto, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, 21 pasajeros y carga varia.

Entre los pasajeros llegados en el propio buque figuraba el cajero del «Crédito Balear» don José Ramón.

En el teatro de la sociedad Circolo de Obreros Católicos se puso esta noche en escena el drama catalán en tres actos titulado Miseria humana, y la zarzuela catalana Lo promés de la Sila.

Todos los aficionados que en dichos actos tomaron parte quisieron cumplir su cometido, conquistando algunos aplausos.

La Protectora inauguró anoche la serie de reuniones de la temporada.

El Orfeón de dicha sociedad cantó las piezas que oportunamente anunciamos.

El conocido profesor de esgrima M. Garnier dió varios asaltos de armas con uno de sus discípulos, alcanzando ambos prolongados aplausos.

La velada terminó con una serie de bailes, ejecutados por la orquesta que dirige el señor Coll, rindiendo entusiasta culto á Terpsicore el elemento joven.

La numerosa concurrencia que asistió, salió satisfecha de la velada.

Ayer por la mañana mientras una muchacha estaba subiendo un cántaro de agua por la escalera de su casa de la calle del Socorro, tuvo la desgracia de resbalar produciéndose una pequeña herida en una pierna.

A los gritos de la muchacha acudieron algunos vecinos que la subieron á su casa, resultando ser aquella de escasa importancia.

Ayer fueron conducidos al depósito de Tirador varios perros que andaban sueltos y sin bozal por la vía pública.

Se nos asegura que á pesar de las disposiciones dictadas por el señor Gobernador civil de la provincia, varios dueños de carritos lijeros intentaron ayer por la mañana efectuar unas carreras en la carretera de Inca; pero al llegar al caserío de los Hostalets dichos carreristas fueron sorprendidos por una pareja de la guardia civil que intentó pararlos no siéndoles posible impedir que continuasen su camino.

plendor, en cambio por la tarde se encapotó el cielo de negros nubarrones cayendo algunos chubascos que dejaron las calles poco menos que intranquilas.

Dichos chubascos fueron causa también de que los paseos se vieran desanimados, pues no se vela transitar por las calles más que aquellas personas que se veían obligadas hacerlo.

Por la guardia municipal fué ayer acompañado al depósito de Capuchinos un individuo que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol, estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

El Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión Científico-literaria mañana á las seis de la tarde, disertando don José Cerdá, sobre el tema «Cómo obran las grasas en las hemorragias intestinales».

Con motivo de ser hoy la festividad de S. M. de la Reina abuela doña Isabel II, las tropas visten el traje de gala, el pabellón nacional ondea en los edificios públicos, y el fuerte San Pedro ha hecho las salvas de ordenanzas.

Visitadísima se vió ayer la iglesia parroquial de San Miguel en donde se celebraron solemnes Cuarenta Horas dedicadas al Corazón de Jesús.

Por la mañana á las siete hubo comunión general y plática por el canónigo don Mateo Garau y á las diez misa mayor á grande orquesta, predicando don Antonio Tomás. El templo estaba lleno de fieles, lo mismo que en las funciones de la tarde.

Ha sido nombrado comandante del cañonero Vicente Yáñez Pinzón el teniente de navío de primera clase don Antonio Montis y Allendesalazar. Dicho buque en una Real orden publicada por el Ministro de Marina ordenó que fuese vendido en pública subasta, pero en virtud del plan formado por el nuevo Ministro de Marina se ha dispuesto que fuese de nuevo armado para dedicarlo al servicio de costas.

Después de penosa enfermedad ha fallecido en esta Capital la virtuosa señora doña Amanda Ametller y Viñas, Viuda de Tornabellas y madre política de nuestro amigo don Pedro Garau, Ingeniero.

Su cadáver será conducido á la última morada á las cuatro y media de la tarde de hoy.

Enviamos á la familia de la finada y en particular á nuestro amigo la expresión de nuestro pésame.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Debut del tenor Biel!

Madrid 18 á las 3 m.
En el Real ha debutado el tenor español Biel.

Se ha puesto en escena «La Africana», de Meyerbeer.

La interpretación ha dejado bastante que desear.

En los primeros actos, Biel estaba poseído de algún orgasmo, pero en el cuarto interpretó la romanza de un modo admirable.

El público le tributó una ovación extraordinaria obligando al artista á que repitiera la romanza.

Terminada ésta se le tributó otra ovación obligándole á salir muchas veces al palco escénico.

Ley de asociación
Madrid 18 á las 3 m.
Dicen de París que en el caso

+
Doña Amanda Ametller y Viñas
VIUDA DE TORNABELLS
— HA FALLECIDO —
Después de recibir los Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.

Su hija, hijo político don Pedro Garau, nieto, hermano, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos asistan al rosario que en sufragio de su alma se rezará esta tarde á las 4 en la iglesia de San Francisco y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.—Casa mortuoria: (San Francisco, 19).
No se invita particularmente.
El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis ha concedido 40 días de indulgencia por cada comunión, misa ó parte de rosario que se aplique en sufragio de la difunta.

de que llegue á aprobarse la ley de asociaciones que el Gobierno proyecta, tendrán que cerrarse en Francia muchas Congregaciones religiosas.

Huelga

Madrid 18 á las 9'50 m.
Sevilla.—Ha recrudecido la huelga de taponeros. Las fábricas volverán á cerrarse en vista de las exigencias de los huelgistas. Estos pasan de dos mil.

Detalles

Madrid 18 á las 10'30 m.
San Sebastián.—El español señor Arteaga, muerto en la catástrofe de Saintgeours, era jefe del Gran Hotel de Biarritz. Ha mejorado notablemente la señora Kent lo mismo que su hija. También se halla fuera de peligro el jefe del tren. La viuda del señor Larrinaga tiene la clavícula rota y su hija fracturas en la nariz y en el brazo izquierdo. Algunos cadáveres han sido trasladados á Biarritz.

Adulterio

Madrid 18 á las 10'45 m.
París.—El conde Cornulier sorprendió á su esposa en fragante adulterio, disparándole tres tiros de revolver. Conducida al hospital Lariboisière, falleció á los pocos momentos.

Diputados.—El señor Pidal

Madrid 18 á las 1'35 t.
El señor Ugarte visitó al señor Azcárraga examinando juntos la lista de los diputados que anuncian su llegada para la votación del martes. Asegura los ministros que dicha lista pasará de 140. Confirmando la noticia de que faltará el señor Pidal, el cual irá á Madrid más adelante para conferenciar con el señor marqués de Campo, antes de marchar á Roma.

Reunión de las mayorías

Madrid 18 á las 2 t.
En la reunión que celebrarán esta noche las mayorías, además de los señores Azcárraga y Silvela, hablarán los señores Villaverde y Tejada Valdosa, designándose los individuos que deben formar las comisiones permanentes del Congreso. Mañana al mediodía se verificará la sesión preparatoria. Asegúrese que el señor Catalina ocupará la senaduría electiva.

Lo que dice Ugarte

Madrid 18 á las 2'30 t.
Hablando el señor Ugarte de las posibles contingencias por falta de diputados de la mayoría, justifica dicha falta manifestando que las segundas legislaturas son siempre desfavorables al Gobierno por las bajas naturales en las mayorías, aparte de los rompimientos y disgustos ocurridos

entre ellos y del descontento que surge por cualquier motivo.

Los maestros

Madrid 18 á las 6'45 t.
En la reunión de maestros fueron aprobadas las siguientes conclusiones:
Que se encargue el Estado de pagarles mensualmente, reintegrándose de los fondos municipales.
Que se incluyan las retribuciones y gratificaciones.
Que se haga la liquidación de los atrasos y que sean abonados por el Estado reintegrándose éste de los fondos municipales.
Las comisiones verán á los señores Azcárraga, García Alix y Allende Salazar.

Congreso hispano-americano

Madrid 18 á las 6'30 t.
> > 7'00 >
> > 7'10 >
> > 7'20 >
> > 7'30 >
> > 7'40 >
> > 7'45 >

La sesión de clausura del Congreso Hispano-americano ha sido solemnisima, y se ha visto muy concurrida.

Presidía el señor marqués de Campo. El señor secretario dió lectura al resumen de los trabajos de las sesiones verificadas.

Por indisposición del señor Canalejas, habla el señor Sanpedro, agradeciendo á los americanos haber concurrido á la obra magna para beneficiar é intimar las relaciones entre España y América.

Dijo también que se felicitaba de que las condiciones han sido inspiradas por un amplio y generoso épositor. El orador fué muy aplaudido.

El representante de la república de San Salvador señor Zaldivar leyó un discurso manifestando que el Congreso ha tratado importantes problemas y ha sentado bases de perfecta unión entre España y América.

Añadió que los españoles encontrarán en América corazones abiertos á los sentimientos de fraternidad.

Dijo también que las repúblicas americanas han venido á consolar á España y marchar unidos con ella al Pacifico en el palenque del progreso.

La lengua americana—añadió—es el cable submarino que une la costa americana con España.

Los señores Denstua, representante del Perú; Tarraga, de Venezuela; Medina, de Nicaragua; Alonso y otros americanos hablaron también en sentido de confraternidad.

Después el duque de Veraguas saludó á los representantes americanos. Estos puestos en pie le aplauden con entusiasmo.

Luego se levantó el señor Morret pronunciando un elocuente discurso.

Emppezó diciendo que necesitaba la palabra de Castelar para ejecutar en interés los anhelos é ideales manifestados en el Congreso hispano-americano.

Parece—añadió—que una realidad hermosa aconseja la unión hispano-americana para evitar las ambiciones y ensorberbecimiento de otras razas.

Afirmó que la potencia intelectual y creadora de la raza española es inmensa y que en donde puso su planta, dejó señal sólida y duradera.

Dijo también que en el Congreso se ha manifestado clara y llanamente la buena voluntad é interés para la unión, entre España y América, sólo falta que la acción de los gobiernos vaya encaminada hacia dicho fin.

El señor marqués de Campo hizo un breve resumen.

Rogativas

Madrid 18 á las 7 n.
En Rusia se hacen rogativas para la salud del Czar. Millares de personas empujando cirios se arrodillan frente al Palacio del Czar, rogando que se restablezca.

Anarquistas

Madrid 18 las 7 n.
Ha sido preso en Stramburgo el anarquista Ansaldi. Háblase de que ha llegado á Budapesth un anarquista procedente de Palermo con el propósito de atentar contra la vida del Emperador de Austria.

Desde París.—Huelga.—El frío en China

Madrid 18 á las 10'25 n.
París.—Se han declarado en huelga los empleados de las compañías de tranvías de Lion.

Hasta ahora no ha ocurrido la menor alteración del orden público.

Dicen de China que el frío que reina es horrible, estando heladas las aguas de las vías é interrumpidos los caminos lo cual dificulta las operaciones de la guerra.

Los pidalinos

Madrid 18 á las 10'25 n.
Dícese que el señor Pidal está poco dispuesto á aceptar el cargo de embajador cerca del Vaticano.

En la reunión que han celebrado las mayorías, faltaron los pidalinos más significados. Sólo votaron la candidatura de Villaverde para presidente del Congreso los pidalinos y amigos de Villaverde.

Proyectos del ministro de la Guerra

Madrid 18 á las 10'25 n.
El ministro de la Guerra general Linares y los amigos de éste, dicen que están dispuestos á mantener en totalidad sus reformas aun contra las dificultades políticas que aparezcan, pues la opinión le apoya.

Las reformas, parece, comprenderán cinco proyectos proclamados en treinta decretos.

Un tigre en libertad.—Destrozos

Madrid 18 á las 10'25 n.
Londres.—En el condado de Ladorshire se escapó un tigre de una colección de fieras.

El país está aterrado, el tigre atacó á una bandada de ganado matando á 28 carneros. Después destrozó un caballo y un burro.

Ha dejado huellas de su carrera, pues se encuentran trozos de niales.

Se han cerrado las escuelas. Una compañía de soldados sale á persecución del animal.

La Reina y Linares

Madrid 18 á las 10'25 n.
El general Linares ha celebrado una larga entrevista con la Reina.

Ha sido muy comentada. Dicese que la informó minuciosamente del plan de reforma que prepara en su ministerio, explicándole el alcance y la necesidad de dicha obra.

Las reformas en breve serán presentadas al Consejo de ministros.

Descarrilamiento.—Romero y la boda de la princesa.

Madrid 18 á las 11 n.
Un tren rápido ha descarrilado en Marsella resultando varios heridos.

El periódico *El Nacional* dice que Romero Robledo no interpondrá al gobierno sobre la boda de la princesa de Asturias, pues ignora oficialmente dicho asunto.

Elogios á Sánchez Toca.—Sorpresas políticas.

Madrid 18 á las 11 n.
La prensa francesa comenta elogiando los propósitos del ministro de Obras Públicas señor Sánchez Toca respecto á las compañías de ferrocarriles. Se esperan grandes sorpresas en la votación de las vicepresidencias del Congreso.

Reunión de las mayorías

Madrid 18 á las 11'50 n.
> > 11'50 n.
> > 11'50 n.
> > 11'50 n.
> > 1'15 m.
> > 1'15 m.

Se celebró la reunión de las mayorías, asistiendo ciento sesenta y tres diputados y ciento un senadores.

Asisten también pidalinos. Las conversaciones son animadas.

El Sr. Silvela está á la derecha del Sr. Azcárraga. Este agradece la manera cómo han respondido sus parciales, acudiendo todos á la citación.

Estas reuniones, dijo Azcárraga, son importantes siempre y hoy más que nunca.

Se muestra sorprendido de que le llevarán al poder, cargo que aceptó por patriotismo y disciplina, puesto que Silvela se lo ordenó.

Contando con el apoyo de la Corona y de las cortes, cumpliremos con nuestro deber.

No nos arredran las inicuas confabulaciones agiotistas, que intentan perturbar el orden interior, perjudicándonos en el extranjero, pero acabaremos por destruir estas maquinaciones.

Habla Silvela dedicando un recuerdo al general Martínez Campos. Explica la crisis última, repitiendo que entiende que en los partidos debe haber la elasticidad que permita al jefe de la mayoría estar fuera del gobierno, presentándole, empero, su concurso. Debe, dijo Silvela, prestar á este gobierno la misma confianza que en mí, y él tendrá en vosotros la misma confianza que yo tenía.

Hace historia de la labor de su partido diciendo que ha cumplido todos sus compromisos, y nivelado la Hacienda al año y medio. Después vendrá la reforma de las leyes provincial y municipal y la reorganización de los ejércitos de mar y tierra.

Este es el ser del partido que está íntimamente unido á la Corona y al país y con estos lazos de unión, precisa es su existencia. (Aplausos)

El Sr. Tejada Valdosa agradece el nombramiento que le ha ofrecido el gobierno.

El señor Villaverde empieza á hablar elogiando al señor Pidal. Dice que á él le faltan méritos para el puesto que le han designado, pero que dispone de buena voluntad en lo que atañe á la labor económica, y que espera la ayuda del parlamento.

Agradece la designación. Se acuerda por unanimidad dedicar un recuerdo al general Martínez Campos.

La comisión nominadora propone los nombramientos para cargos parlamentarios.

Choque de acorazados

Madrid 19 á las 2'30 m.
En el Canal de Kiel ocurrió un abordamiento entre los acorazados *Emperador Federico* y *Guillermo*.

Créese que los daños son de escasa importancia.

Los buzos han reconocido ambos buques.

El Czar de Rusia continúa en estado satisfactorio.

Noticia importante.—El plan de ensanche.

Madrid 19 á las 2'45 m.
Los diputados por Mallorca señores Conde de San Simón y don Enrique Sureda han anunciado al señor Azcárraga la venida de la Comisión del Ayuntamiento de Palma.

Le hablaron en principio de los asuntos que trae dicha Comisión, entre los que figuran como principales la aprobación del plan de ensanche y el derribo de murallas.

El señor Azcárraga se mostró bien impresionado, recordando que él fué el autor de la Ley del derribo de las murallas.

Mencheta

TURRONES

El acreditado turronero Antonio Sevilla é hijo, participa á su numerosa clientela y al público en general que desde el domingo 18 del corriente quedará abierta la venta de los tan renombrados turrones de Jijona, Fuerte de Alicante, Yema, Nieve, Guirlache negro, Peladillas blancas, Garrapiñadas, Anises, Pasteles de gloria, Piñones Cáscaras de Valencia, Patatas de Málaga, Calabazate y otros dulces en el mismo local de los otros años calle de SAN NICOLAS núm. 35.

Subasta

De la casa números 12 y 14 de la calle de Santo Domingo de esta ciudad.—Tendrá lugar á las 11 de la mañana del día 28 de Noviembre de 1900, ante el notario don José Alcover, con arreglo á las condiciones del anuncio inserto en el *Boletín Oficial* de esta provincia del día 10 de Noviembre de 1900.—Gabriel Villalonga Pbro., José Palou, Pbro., Miguel Pons y Francisco Viana.

AVISO

Cubierto en su totalidad el número de obligaciones emitidas para la construcción del *Nuevo Teatro Circo*, se replica á los señores obligacionistas que no hayan hecho efectivos el 1.º y 2.º dividendos, se sirvan verificarlo antes del día 20 del actual.

Se entenderá renuncian al título de obligacionistas los que en dicha fecha no hayan retirado del Crédito Balear ó Fomento Agrícola sus respectivos resguardos.

Palma 12 Noviembre de 1900.—El Concesionario, José Tous.

Importantísimo

El cirujano dentista Nicolás Ticoulat, advierte á sus clientes y al público en general, que su gabinete continúa en la calle de Pelaires, número 102.

ESPECTACULOS

Cinematógrafo Balear
Función para hoy.—Sesiones dobles desde las 5 y media en adelante.—Vistas fijas y de movimiento, audiciones fonográficas.—Preios de costumbre.

Tip. Lit. de Amengual y Mantano